

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 88/Miércoles 8 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Europa: crisis y desesperanza. \(La Jornada\).](#)
- [Israel incorporado a la agresión contra Siria. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Se reunió Raúl con el Ministro de Comercio Exterior de Brasil. EFE/AFP](#)
- [Expresa René González que su prioridad es sumarse a la lucha por sus compañeros; Ramón Labañino saluda su permanencia en la patria. EFE/PL](#)
- [Juristas abogarán en EE. UU. a favor de antiterroristas. PL](#)
- [Brasileña Odebrecht gana la batalla contra una ley de Florida. EFE](#)
- [Cita declaraciones de la Directora del CENESEX a periodistas. EFE/AP/AFP](#)
- [Funcionario de la UE analiza vías para mejorar las relaciones con Cuba. AFP](#)
- [Realizan cirugía de trasplante por TV junto a médicos italianos. ANSA](#)
- [Condena el CFM intención de Brasil de contratar a médicos cubanos. EFE](#)
- [Inició sus actividades la XXXIII Feria Internacional de Turismo. XIN/ANSA](#)
- [Aluden a palabras del Ministro de Turismo en la inauguración del FITCuba 2013. EFE/AFP](#)
- [Emitirán nuevo documento de identidad para los ciudadanos. AFP](#)
- [Bloguera mercenaria habla en Berlín del “futuro de la prensa cubana”. EFE](#)
- [Se superará este año la producción de azúcar sin refinar del 2012. REUTERS](#)
- [“Cuba, el mejor lugar de América Latina para ser madre”. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Presidente Maduro busca una unión “integral” entre las naciones del MERCOSUR. EFE](#)
- [Senado boliviano aprueba ley que permite tercera candidatura de Evo Morales. EFE](#)
- [Oposición egipcia critica fuerte presencia islamista en gobierno remodelado. EFE](#)
- [“Clima del miedo”: talibanes marcan la campaña electoral en Pakistán”. DPA](#)
- [Premier Netanyahu ordena frenar construcción de asentamientos, según la radio del ejército. DPA](#)
- [Kerry y Putin examinan el conflicto en Siria. AP](#)
- [Países de Oriente Medio y del Golfo ya no ocultan su injerencia en la guerra siria. AFP](#)
- [Irán cree que vecinos de Siria deberían haber respondido a ataque israelí. EFE](#)
- [Abierta la inscripción de candidatos para los comicios presidenciales en Irán. EFE](#)
- [Recibe Obama a su homóloga surcoreana en signo de unidad frente a la RPDC. DPA](#)

LA JORNADA (Versión digital)

7 de mayo de 2013

MÉXICO

EUROPA: CRISIS Y DESESPERANZA

Editorial

Con el suicidio de un ciudadano barcelonés de 40 años ocurrido ayer, unas horas antes de ser desalojado por no poder pagar su crédito hipotecario, suman 15 las muertes de ese tipo registradas en territorio español de 2008 a la fecha, período en el cual se han efectuado unos 450 mil desahucios de vivienda; en promedio, unos 250 por día.

Más allá de las consideraciones clínicas y de los episodios de depresión personal, tales muertes pueden ser vistas como consecuencias extremas y particularmente trágicas del sentir generalizado de impotencia y desesperanza en que ha sido colocada la población española y de otras naciones europeas a raíz de la crisis económica más grave por la que ha atravesado la región en las pasadas ocho décadas y de las desastrosas medidas adoptadas por gobiernos nacionales y las autoridades comunitarias para contrarrestarla.

En efecto, la implacable política de desahucios puesta en marcha por autoridades españolas es una muestra más de la inflexibilidad y la dureza de las autoridades europeas y los organismos financieros internacionales ante el drama humano que padecen las poblaciones –particularmente los sectores más vulnerables– y contrasta con la

enorme disposición de esas mismas instancias a ayudar a los capitales privados, incluso si estos tienen una responsabilidad inocultable en la génesis de la crisis que azota actualmente al viejo continente.

Un botón de muestra de este doble rasero es el hecho de que mientras cientos de miles de familias han sido despojadas de su patrimonio en España desde el inicio de la crisis a la fecha –víctimas de una burbuja inmobiliaria alimentada durante años por los capitales especulativos–, el gobierno de Mariano Rajoy ha destinado miles de millones de euros al rescate de la institución financiera Bankia, en riesgo de quiebra por su enorme cartera de préstamos irresponsables en el sector inmobiliario.

Para colmo de males, el viejo continente se debate actualmente entre el avance de una crisis económica que parece incontenible y la profundización de una explosiva crisis política. A las expresiones de descontento en naciones como Grecia, España y Portugal, se suman las recientes marchas en Francia, en protesta por el desempleo y los planes de austeridad del gobierno de París, cuyo titular, François Hollande, llega a su primer aniversario en el Elíseo sin haber corregido los rezagos dejados por su antecesor en la economía de su país –por el contrario, se han agudizado– y sin ser capaz de hacer frente y equilibrar las políticas económicas devastadoras que los centros de poder mundial tratan de imponer a las naciones de ese continente.

En tal circunstancia, las exigencias europeas de sacrificar a las poblaciones de países en dificultades pueden detonar una nueva espiral de ingobernabilidad y de pasmo institucional y en una desestabilización que rebase el ámbito propiamente económico.

La insensibilidad de gobiernos y de organismos regionales puede terminar de revelarse, en suma, como una estrategia desastrosa para sus propias autoridades y para el mundo. Cabe esperar, pues, que los órganos políticos y económicos supranacionales del viejo continente cobren conciencia de ese riesgo y actúen en consecuencia.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

POR ESTO! (Versión digital)

7 de mayo de 2013

MÉXICO

ISRAEL INCORPORADO A LA AGRESIÓN CONTRA SIRIA

Gustavo Robreño

La participación del Estado sionista de Israel en la guerra de agresión contra Siria era ya un secreto a voces que se llevaba a cabo a través de sórdidos y clandestinos canales de los diversos servicios de inteligencia y sus agentes y emisarios de las llamadas “potencias occidentales” y otros gobiernos de la región a ellos asociados.

A partir de los ataques de la aviación israelí el pasado domingo contra objetivos situados en las cercanías de Damasco, el segundo en pocos meses por parte de los aviones de Tel Aviv contra Siria, la incorporación de las fuerzas del régimen Netanyahu-Lieberman se hace más visible y sangrienta, al incorporarse a la agresión de manera concreta, en colusión con grupos mercenarios armados que, sospechosamente, coincidieron en intentos de una escalada de fuerzas en sectores cercanos a la capital, según declaró el gobierno sirio.

Por supuesto, nada de esto puede ser casual y se enmarca en los propósitos desesperados de los enemigos de Siria -Estados Unidos, Unión Europea y asociados regionales- que no hallan formas de doblegar y hacer rendir al ejército sirio y demás fuerzas populares que lo apoyan, a pesar del uso de todos los cuantiosos medios financieros y militares a su disposición, desde hace más de dos años.

Resulta obvio que el ingreso directo de la aviación sionista en el conflicto significa una escalada de grandes proporciones que, además, añade un nuevo y grave elemento de complicación política no sólo en la zona mediorienta sino que se extiende más allá, al punto de que los patrocinadores de esta guerra de agresión contra Siria no podrán escurrir sus responsabilidades y se verán compelidos a definir posiciones en cuanto a la participación israelí.

De ahí que muchos observadores y analistas calificados de la situación se formulen hoy varias preguntas respecto a la aparentemente sorpresiva incursión aérea atacante por parte de Israel, que de este modo pretende confirmar su aparición como un factor que habrá que tener en cuenta dentro del complejo entramado de la coalición antisiria establecida hasta el momento incluidos los llamados “opositores” y los grupos mercenarios terroristas.

Son diversas las conjeturas que recogen los medios de prensa internacionales acerca de las probables motivaciones del involucramiento militar directo israelí en estos instantes: una de ellas puede consistir en ejercer presión sobre la vacilante Administración Obama, empujada hacia un conflicto no deseado o imponerle un hecho consumado; puede ser un mensaje a ciertos grupos mercenarios terroristas que actúan contra el gobierno sirio, que han ganado decisiva influencia en el seno de la "oposición" y pudieran en el futuro volverse un peligro para Israel; entraña también una advertencia a Irán, poderoso factor en la región desde cualquier punto de vista y que tiene acuerdos de colaboración de todo tipo con Siria.

Si los diferentes integrantes de la coalición antisiria fueron sorprendidos o no por la acción punitiva sionista, ello seguramente se sabrá próximamente pues son muchos los involucrados y no todos estarán dispuestos a guardar silencio.

Por ahora, tengamos en cuenta las palabras del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, quien se declaró "muy preocupado" por el incidente e hizo un llamado a la calma para "evitar una escalada" tras los bombardeos israelíes. Tal declaración puede ir dándonos una idea de lo que realmente está ocurriendo tras bambalinas sobre este tema.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 MAY (EFE).- El presidente cubano, Raúl Castro, y el ministro de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior de Brasil, Fernando Pimentel, conversaron hoy en La Habana sobre las relaciones bilaterales y ratificaron que continuarán fortaleciéndolas, según informó la televisión estatal.

Castro y Pimentel intercambiaron también sobre varios asuntos de la agenda internacional, entre ellos, las perspectivas de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), cuya presidencia rotativa ejerce Cuba este año, y de otros mecanismos integracionistas de la región latinoamericana y caribeña.

En el encuentro participaron el embajador brasileño en Cuba, José Eduardo Martins, y el ministro cubano de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

La visita de trabajo del ministro Pimentel a La Habana coincide con la que realiza el canciller cubano Bruno Rodríguez a Brasilia, donde se reunió con su homólogo, Antonio Patriota, a quien le manifestó el interés de la isla en conocer la experiencia del país suramericano en políticas de crédito, pequeñas y medianas industrias e impuestos.

Brasil es uno de los principales impulsores del proyecto cubano para ampliar el puerto de Mariel, con un aporte de 682 millones de dólares de los 957 millones que se han invertido hasta ahora en la obra.

El objetivo de esta obra, considerada como emblemática de la cooperación bilateral y ejecutada por empresas brasileñas, es convertir a este puerto, situado a 45 kilómetros al oeste de La Habana, en una moderna puerta de salida marítima para Cuba y en un espacio para la instalación de empresas de Brasil.

Según el Ministerio de Exteriores brasileño, el comercio entre Brasil y Cuba se multiplicó por siete en los últimos diez años, hasta el récord de 661,6 millones de dólares en 2012.

Las exportaciones brasileñas hacia la isla crecieron un 36,8 % entre 2010 y 2012.

LA HABANA, 07 MAYO 2013 (AFP) - El presidente cubano Raúl Castro y el ministro brasileño de Desarrollo, Industria y Comercio, Fernando Pimentel, se pronunciaron en La Habana por continuar fortaleciendo las relaciones entre sus países, que han tenido una marcha ascendente en los últimos años, informó este martes el diario oficial Granma.

Raúl Castro y Pimentel conversaron el lunes "sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales y ratificaron la voluntad de continuar fortaleciéndolas", dijo el diario.

La visita de Pimentel a Cuba coincide con la gira a Brasil del canciller cubano Bruno Rodríguez, quien el lunes sostuvo encuentros con la presidenta Dilma Rousseff y su homólogo Antonio Patriota, según informes de prensa.

Rodríguez y Patriota analizaron la posible contratación de unos 6.000 médicos cubanos para trabajar en áreas que carecen de atención sanitaria en Brasil, en un acuerdo que involucra a la Organización Panamericana de la Salud.

La exportación de servicios médicos es el primer rubro de la economía cubana. Unos 40.000 galenos trabajan en Venezuela y otros países, por cuyos servicios la isla percibe 6.000 millones de dólares anuales.

Brasil es el sexto socio comercial de Cuba, su primer suministrador de alimentos y un importante receptor de medicamentos y vacunas cubanas. El comercio bilateral alcanzó un récord de 662 millones de dólares en 2012.

La inversión brasileña está en ascenso en Cuba. El gigante de la infraestructura Odebrecht amplía y moderniza el puerto del Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, un proyecto de unos 1.000 millones de dólares, de los cuales 600 millones provienen de un crédito de Brasilia.

Una subsidiaria de Odebrecht firmó en noviembre un contrato con el grupo estatal cubano Azcuba para administrar un ingenio azucarero estatal, el primer convenio de este tipo suscrito en más de medio siglo.

Por su parte, la empresa de fabricación de cigarrillos BrasCuba cumplió en abril 18 años, con un crecimiento sostenido de sus ventas y marcas en oferta.

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- René González, uno de los cinco cubanos condenados en EE.UU. por espionaje y actualmente en libertad supervisada, afirmó que tras la tramitación de su renuncia a la ciudadanía estadounidense su "prioridad" será trabajar desde Cuba para la liberación de sus otros compañeros.

"Todavía no he tenido tiempo de pensar que haré a partir de ahora (...) Mi prioridad son nuestros hermanos, seguir trabajando por su libertad y merecer ese cariño del pueblo", aseveró González en declaraciones a varios medios cubanos publicadas hoy en la isla.

González, de 56 años, se presentó ayer en la Oficina de Intereses de EE.UU. en La Habana para tramitar la certificación de su renuncia a la ciudadanía de ese país, condición para poder quedarse en la isla, donde se encuentra desde el 22 de abril con un permiso judicial humanitario para asistir a los funerales por la muerte de su padre.

"Una vez que esa certificación me sea entregada, yo seré solamente un ciudadano y patriota cubano", dijo González, e insistió en que se propone "hacer el máximo para que al final se haga justicia o se corrija esa injusticia, porque ya la justicia no se puede hacer".

Según manifestó, a la campaña por la liberación de los agentes "le falta una sola cosa" y es "que se entere la sociedad norteamericana".

"Que el pueblo sepa que el Gobierno nos puso en prisión para defender a sus terroristas, y para hacerlo obligaron a una jueza a decirme a mí: 'El terrorismo es malo, pero tú no tienes derecho a combatirlo aquí'", subrayó.

Casado y con dos hijas en Cuba, González fue detenido en 1998 en EE.UU. junto a Gerardo Hernández, Ramón Labaniño, Fernando González y Antonio Guerrero, cuando el FBI dismanteló la red "Avispa", que actuaba en el sur de Florida.

Todos admitieron que eran agentes del Gobierno cubano aunque no espían a EE.UU. sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiraban" contra el expresidente Fidel Castro.

Finalmente fueron sentenciados con largas condenas en 2001 por conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

González fue el primero de ellos en salir de la cárcel en octubre de 2011, aunque bajo un régimen de tres años de libertad supervisada a cumplir en Florida.

La jueza estadounidense, de Miami, Joan A. Lenard, la misma que condenó a González a 15 años de cárcel y tres más de libertad vigilada, emitió una orden a principios de este mes según la cual "podrá cumplir el resto de su período de libertad supervisada en Cuba y no tendrá que volver a Estados Unidos" si renuncia a la ciudadanía estadounidense.

En Cuba, los agentes son conocidos como "los cinco" y se les considera héroes y luchadores contra el terrorismo.

WASHINGTON, 7 MAY (PL) Ramón Labañino, uno de los antiterroristas cubanos condenados y retenidos en Estados Unidos, expresó que con la presencia de René González, uno de sus compañeros, en su patria es como "si una parte nuestra ya estuviera en casa".

Luego de conocer la noticia de que la jueza Joan Lenard aceptó el pasado 3 de mayo modificar las condiciones de libertad supervisada de González y le permitió permanecer en Cuba a cambio de la renuncia a su ciudadanía estadounidense, Labañino envió un mensaje fechado en la prisión de Ashland, en el estado de Kentucky.

"¡Era ya hora después de tanta dilación e injusticia!", afirmó.

Labañino, sancionado en 2001 con cadena perpetua más 18 años y resentenciado en 2009 a 30 años de cárcel, dijo que tanto él como Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y Fernando González, se sienten más aliviados al saber que la vida de su compañero no continuará en peligro en un escenario "rodeado de las amenazas que conocemos".

René González salió de la prisión de Marianna, en Florida, en octubre de 2011 tras cumplir condena y desde entonces tuvo que mantenerse en territorio estadounidense para saldar allí la sanción accesoria de tres años bajo libertad supervisada.

Labañino manifestó su optimismo en que más temprano que tarde el resto del grupo retornará a su patria. "René es nuestra avanzada. Él lleva el abrazo y cariño de los Cinco a todos ustedes"

En su presencia estamos Los Cinco: En cada acción que realice por el bien de Cuba y la humanidad, en sus nuevas responsabilidades y tareas, en sus nuevas misiones y sueños. Allí estará hasta que finalmente Los Cinco nos encontremos libres en aquella tierra que tanta amamos, agregó.

Nos embarga la alegría. El amor y la verdad siempre vencen sobre las injusticias, subrayó en el texto, difundido por el Comité Internacional por la Libertad de estos luchadores contra el terrorismo.

Los Cinco fueron arrestados en la madrugada del 12 de septiembre de 1998 durante un operativo del FBI realizado en la ciudad de Miami cuando monitoreaban los planes criminales de organizaciones e individuos violentos de origen cubano radicados allí, los cuales, con total impunidad, han ejecutado acciones terroristas contra la isla caribeña como las que han causado más de tres mil 400 víctimas fatales en más de 50 años.

En 2005 un panel de expertos de Naciones Unidas concluyó que era ilegal y arbitraria su detención y pidió que fueran liberados de inmediato, pero este pedido al igual que el de 10 premios Nobel, parlamentos enteros, políticos, artistas y millones de amigos de esta causa ha sido ignorado hasta el momento por el gobierno de Estados Unidos.

WASHINGTON, 7 MAY (PL) Juristas de diferentes países participarán en las jornadas que del 30 de mayo al 5 de junio pedirán en esta capital el regreso a su patria de los antiterroristas cubanos arrestados en Estados Unidos desde 1998.

En el evento, al que acudirán también reconocidos intelectuales, escritores, artistas, sindicalistas y líderes religiosos, se abogará de igual forma por el camino del diálogo entre Washington y La Habana.

Según confirmó hoy un comunicado del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco, entre las actividades está previsto un debate de juristas, convocado por Martin Garbus, integrante del equipo legal de estos luchadores isleños.

En el encuentro se espera la presencia de Ramsey Clark, ex fiscal General de Estados Unidos; y Peter Schey, director del Centro por los Derechos Humanos y Constitucionales de Los Ángeles, California, destacó el comunicado.

Además, el argentino Beinusz Szmukler, presidente del Consejo Consultivo Continental de la Asociación Americana de Juristas (2003-2010) y consejero de la Mesa Consultiva del Centro para la Independencia de Jueces y Abogados de la Comisión Internacional de Juristas, así como Graciela Rosemblum, presidenta de la Liga Argentina por los Derechos del Hombre, amplió la nota.

Se incluyen Rafael Anglada, de Puerto Rico; Fabio Marcelli y Tecla Faranda, de Italia; y el abogado cubanoamericano José Pertierra, quien representa a Venezuela en el caso de extradición del terrorista internacional Luis Posada Carriles, precisó el texto.

La Segunda Jornada 5 días por los 5 Cubanos en Washington DC incorpora igualmente una reunión de sindicalistas, un evento ecuménico, presentaciones de libros, videoconferencias y una concentración frente a la Casa Blanca, el 1 de junio con la concurrencia de activistas que llegarán desde Quebec, Canadá, y diferentes ciudades del país.

Según el propio Comité acaba de confirmar su asistencia Mighty Gabby, embajador cultural de la isla de Barbados, galardonado con el título de rey del Calipso en 1969, 1976, 1985, 1999, 2000 y 2010, y compositor de unas 700 canciones.

Gabby escribió un tema dedicado a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, señaló el comunicado.

Los Cinco, como los identifican en las diferentes latitudes, monitorearon los movimientos y planes de grupos e individuos violentos de origen cubano radicados en el sur de Florida dedicados a organizar, financiar y ejecutar acciones terroristas contra la nación antillana, que han causado alrededor de tres mil 400 muertes en más de medio siglo.

Desde 2005 un panel de expertos de Naciones Unidas concluyó que era ilegal y arbitraria la detención de esos hombres y pidió que fueran liberados de inmediato, pero el pedido al igual que el de 10 premios Nobel, parlamentos enteros, políticos, artistas y millones de amigos de esta causa ha sido ignorado hasta el momento por la Casa Blanca.

MIAMI (EEUU), 7 MAY (EFE).- Un tribunal de apelaciones ratificó la decisión de un juez de Florida que invalidó la entrada en vigor de una ley que prohibía a los organismos públicos de este estado suscribir contratos con empresas que hicieran negocios con Cuba.

La decisión beneficia a la filial en EE.UU. de la empresa brasileña Odebrecht, que había presentado una demanda contra dicha ley y se declaró hoy "muy satisfecha" con el fallo.

Esta ley "entra directamente en conflicto con el régimen federal de sanciones contra Cuba promulgadas por el Legislativo y Ejecutivo durante casi cincuenta años", concluyeron los tres jueces del tribunal de apelaciones.

La ley, que fue promulgada en mayo de 2012 y debía entrar en vigor al mes siguiente, prohibía a los organismos públicos locales y estatales firmar contratos con compañías que hicieran negocios con Cuba.

El gobernador de Florida, Rick Scott, había recurrido la decisión de un magistrado contraria a la ley promulgada "Odebrecht USA se siente muy satisfecha con el fallo del tribunal y el acuerdo de éste con nuestra posición legal", señaló en un comunicado la filial de la multinacional brasileña, que realiza importantes proyectos de infraestructuras en Florida.

La empresa expresó su "orgullo" por un "historial de 21 años de actividades e implicación en el condado de Miami-Dade y Florida" y aseguró que continuará "defendiendo" su derecho a "servir a este estado y sus gobiernos locales".

Odebrecht USA había demandado al Departamento de Transporte de Florida arguyendo que no era función del estado fijar la política exterior.

La ley prohibía a las entidades públicas de Florida la adjudicación de contratos por valor de al menos un millón de dólares, lo que afectaba a la multinacional brasileña, un gigante en ingeniería, construcción, petroquímica y energía que opera en una veintena de países, entre ellos Cuba.

El marco legal, aprobado por la Asamblea Legislativa de Florida con la mayoría de los votos, había sido criticado por organizaciones empresariales del estado.

Seguiremos adelante con nuestro "compromiso de cumplir con la ley local, estatal y federal y nuestra dedicación para trabajar con nuestros socios para proveer valioso servicio a cada uno de nuestros clientes", subrayó Odebrecht USA.

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro, aseveró hoy en La Habana que el pueblo y el Gobierno de Cuba quieren el diálogo con Estados Unidos y normalizar las relaciones "sin condicionamientos", un mensaje que según dijo volvió a transmitir en su reciente visita al país norteamericano.

"Siempre la revolución ha estado en disposición del diálogo para normalizar las relaciones, respetuosas y sin condicionamientos de dominación, entre Cuba y EE.UU. Ese ha sido el mensaje del Gobierno y es el deseo del pueblo de Cuba y del pueblo de los EE.UU.", dijo a los periodistas Castro.

"Podemos tener sistemas políticos diferentes pero podemos convivir respetuosamente en armonía, y además tenemos muchos retos comunes para luchar juntos, por eso les transmití mi mensaje de que juntos podemos cambiar el mundo", añadió.

La hija de Castro, diputada y directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex), regresó este lunes a La Habana tras una visita de trabajo a Filadelfia, donde asistió al "Equality Forum", centrado en la comunidad LGBT (lesbianas, gays, bisexuales y personas transgénero) y dedicado este año a Cuba.

"Participé en la apertura de la 'gay parade' de Filadelfia y les transmití este mensaje: "We can change the world together" (podemos cambiar el mundo juntos) y desde ese sentido vamos a trabajar en esta alianza", explicó Castro, que también estuvo en la ciudad de Nueva York.

Según indicó, durante su estancia en Estados Unidos convocó a muchos activistas para que participen en la Jornada contra la Homofobia en Cuba por lo que el próximo año esperan la asistencia de "muchas gente" de Filadelfia, Nueva York y San Francisco.

Las declaraciones de Mariela Castro tuvieron lugar precisamente en una rueda de prensa sobre el inicio esta semana de la VI Jornada Cubana contra la Homofobia, considerado el evento más importante de la lucha por los derechos de la comunidad LGBT en la isla.

En el programa de este año destaca la presencia del sociólogo británico Jeffrey Weeks y la realización de la ya tradicional "conga" contra la homofobia, que según Castro celebrará el regreso a Cuba de René González, uno de los cinco cubanos condenados en EE.UU. por espionaje y actualmente en libertad supervisada en Florida.

González viajó a Cuba el 22 de abril con un permiso humanitario pero, tras un nuevo fallo judicial en EE.UU., este lunes pudo iniciar trámites en la Oficina de Intereses de ese país en La Habana para renunciar a la ciudadanía estadounidense, lo que le permitirá cumplir el resto de su periodo de libertad supervisada en la isla.

Los organizadores de la jornada adelantaron que González ha mostrado su disposición a participar en alguna de las actividades públicas del evento.

La VI Jornada contra la Homofobia se centrará en el tema de la familia como parte de la "estrategia" del CENESEX de "hacer abogacía" para promover la discusión en el Parlamento cubano de un proyecto de ley para un nuevo Código de Familia que avale la unión legal entre homosexuales, entre otros derechos.

Castro, quien en febrero pasado fue elegida por primera vez como diputada a la Asamblea Nacional, espera que su presencia en el Parlamento ayude a acelerar la discusión del proyecto, un debate que el CENESEX esperaba que tuviera lugar en 2012 pero no ocurrió.

LA HABANA (AP) –La política de Cuba en materia de derechos sexuales busca gays, lesbianas y transexuales se incorporen plenamente a la sociedad y no que se formen guetos excluyentes, informó el martes la directora del Centro Nacional de Educación Sexual, Mariela Castro.

Castro, quien acaba de regresar de la ciudad estadounidense de Filadelfia, donde recibió un premio de la entidad sin fines de lucro Equality Forum por su activismo en defensa de la diversidad sexual, encabezó el martes el inicio de un programa de unas jornadas de lucha contra la homofobia que se extenderán hasta finales de mayo.

El momento central de las actividades será el 17 de mayo, en el cual se conmemora el Día Mundial de Lucha contra Homofobia, decretado por Naciones Unidas.

"En todos los países se están haciendo esfuerzos por estos derechos, pero en unos países hay voluntad política y en otros no", dijo Castro en rueda de prensa.

"Las leyes por sí solas no garantizan derechos humanos, tiene que haber un respaldo... para que haya leyes, pero sobre todo una transformación de las conciencias en las sociedades", agregó.

En la década de los 60, Cuba fue criticada por la creación de centros de trabajo donde se envió a homosexuales, pero estos lugares se cerraron antes de que terminara esa década.

Posteriormente la situación fue paulatinamente mejorando.

La funcionaria es hija del presidente Raúl Castro y se convirtió en una de las más destacadas activistas en temas de derechos sexuales.

Hace algunos años comenzó a realizar estas jornadas que inicialmente tenían poca presencia, pero que con el pasar de los años se transformó en un programa amplio.

Las actividades contarán con la participación de invitados de Inglaterra, Alemania, Argentina, México y Estados Unidos, entre otros.

Para Castro, el galardón que le otorgaron en Filadelfia y la presencia cada vez más notable de extranjeros en las actividades indica que "reconocen el enfoque que nosotros le damos al tema, no de crear 'guetos', sino de inclusión social plena, eso es lo que reconocen", señaló.

Uno de los atractivos del programa es la llamada "Conga", una especie de desfile que se realizará a lo largo de la capitalina Avenida 23 --la más céntrica-- el sábado 11 de mayo.

También se organizaron paneles de debate, ciclos de cine, exposiciones, galas de transformismo, lectura de poesías y conferencias magistrales.

Castro fue elegida también diputada del Parlamento cubano en febrero y desde allí se impulsa un cambio en el Código de Familia que reconozca la unión gay.

LA HABANA, 07 MAYO 2013 (AFP) - La Sexta Jornada contra la Homofobia en Cuba, que partirá este miércoles, servirá para exigir la liberación de cuatro agentes cubanos presos en Estados Unidos, informó este martes la sexóloga y diputada Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

"En las marchas del primero de mayo también hemos pedido la libertad de los cinco (agentes cubanos), ahora René (González) ya está aquí, ahora tenemos que pedir la libertad de los cuatro" que continúan presos, dijo Mariela Castro, responsable de la jornada, que se extenderá hasta el 18 de mayo.

González, en libertad supervisada tras cumplir en Estados Unidos 13 años de prisión por espionaje, está en Cuba bajo licencia de un tribunal y el lunes presentó en la Sección de Intereses norteamericana en La Habana su renuncia a la ciudadanía estadounidense para quedarse definitivamente en la isla.

La sexóloga anunció como una posible "sorpresa" la participación de González en algunas actividades de la jornada para apoyar la liberación de los otros cuatro agentes cubanos: Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

Mariela Castro, quien regresó la noche del lunes desde Estados Unidos tras asistir a un foro sobre derechos de los homosexuales en Filadelfia (noreste), dijo que esta jornada busca crear más conciencia contra la homofobia en las familias cubanas, por lo que su lema será "Hogar es amor, respeto e inclusión".

"Las leyes por sí solas no garantizan los derechos humanos. Tiene que haber voluntad política. Por eso nuestra campaña de concientización", señaló en conferencia de prensa.

Indicó que en su gira invitó a activistas estadounidenses a la Jornada contra la Homofobia de 2014, por lo que espera en esa edición la asistencia de "mucha gente" de Filadelfia, Nueva York y San Francisco.

La hija de Raúl Castro dirige el Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex), que ha impulsado la cruzada por los derechos de los homosexuales, que fueron reprimidos en los primeros años del régimen de Fidel Castro (a partir de 1959), quien entregó el mando a su hermano Raúl por razones de salud en 2006.

LA HABANA, 07 MAYO 2013 (AFP) - El director ejecutivo para las Américas del servicio exterior de la Unión Europea (UE), Christian Leffler, se encuentra en Cuba para analizar vías para mejorar las relaciones entre el bloque y la isla, dijo el propio funcionario.

El propósito de su visita de trabajo es "celebrar lo que nos une y para discutir lo que nos separa", dijo Leffler la noche del lunes ante la vicecanciller cubana Ana Teresita González y el ministro cubano de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, en la celebración del Día de Europa, a la que también fue invitada la AFP.

Leffler, quien llegó a La Habana el lunes y permanecerá hasta el jueves, estimó que en las relaciones entre la UE y Cuba "mucho queda por hacer, pero lo importante es que estamos hablando y escuchando. Que hablamos con Cuba y no sobre Cuba".

Los vínculos entre la UE y Cuba están limitados por la "Posición Común" sobre la isla que mantiene el bloque desde 1996, la cual limita la cooperación a reformas en materia de democracia y derechos humanos. La Habana reconoce a la Posición Común como el principal escollo para un mayor acercamiento.

La cooperación fue suspendida en 2003, a raíz del encarcelamiento de 75 opositores en la isla, y fue retomada en octubre de 2008, después de que ambas partes iniciaran un diálogo político en junio de ese año.

"En mucho de nuestra visión de sociedad tenemos perspectivas diferentes, a veces antagónicas, pero tanto Cuba como la Unión Europea defienden valores que consideramos universales y coincidimos en unos cuantos", dijo Leffler.

"Nuestra historia y nuestras experiencias nos han formado, y el pasado no se cambia, pero sí tenemos el poder de modelar nuestro futuro, sí existe la voluntad política para ello", agregó.

LA HABANA, 7 (ANSA)- Cirujanos italianos y cubanos celebran hoy un congreso en La Habana que incluye la transmisión por circuito cerrado de televisión en tiempo real de intervenciones quirúrgicas de trasplante.

"En el Quinto Congreso Internacional de Cirugía Italia-Cuba participan 350 especialistas de los dos países", dijo a la prensa el presidente de la Sociedad Cubana de Cirugía, Manuel Cepero, principal organizador del evento por parte de Cuba.

Por su parte Pascual Berloco, profesor de Cirugía de la Universidad de Roma La Sapienza y presidente de la Sociedad italiana de Trasplantes, explicó que estos encuentros tienen el fin de "favorecer el intercambio de

información médica".

Hoy se desarrollan las intervenciones quirúrgicas en el hospital CIMEQ, uno de los más importantes de Cuba. Una de ellas es un trasplante renal de donante vivo, con una nueva técnica de extracción del riñón por mínimo acceso (laparoscopia).

Esa operación es transmitida por televisión desde el quirófano a una sala de conferencias. Otras cinco cirugías son de corazón, torácica, y de traumatología y cirugía vertebral.

Carmine Robustelli, embajador de Italia en Cuba, dijo en la inauguración del congreso que este demuestra el nivel de cooperación actual de conocimientos médico-científicos en beneficio conjunto.

BRASILIA, 6 MAY (EFE)- El Consejo Federal de Medicina (CFM) de Brasil, entidad que regula el ejercicio de la profesión médica, "condenó" hoy la posible llegada de 6,000 médicos cubanos anunciada por el canciller, Antonio Patriota, con su homólogo de la isla, Bruno Rodríguez.

En un comunicado, el CFM "condena vehementemente cualquier iniciativa que proporcione la entrada irresponsable de médicos extranjeros y de brasileños con diplomas de medicina obtenidos en el exterior sin su respectiva revalidación".

Patriota explicó después del encuentro con Rodríguez que Brasil está interesado en contratar a unos 6,000 médicos cubanos para mejorar la atención en "áreas carentes" del país, en las que la atención es deficitaria.

"Cuba tiene una clara ventaja" comparativa en el área de atención médica y la cooperación de profesionales cubanos se pudiera dar a través de acuerdos en los que también participaría la Organización Panamericana de la Salud, explicó Patriota.

Según Patriota, la medicina "es una área que tiene un gran potencial para la cooperación" y que tiene un "alto valor estratégico".

No obstante, el canciller indicó que las conversaciones en ese sentido son incipientes.

El CFM apuntó al respecto que "medidas en ese sentido infringen la ley, configuran una pseudo-asistencia con mayores riesgos para la población y, por eso, además de temporales, son temerarios por caracterizarse como programas político electorales".

El organismo propone una carrera "de Estado" para los médicos del Sistema Único de Salud (SUS) y suplir así la falta de profesionales en regiones extremas, además de un destino del 10 % de los ingresos brutos por recaudación fiscal del país para el sector.

En el comunicado, el CFM alertó que podrá tomar "medidas jurídicas" para garantizar "un Estado democrático de derecho en el país".

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- La XXXIII Feria Internacional del Turismo, FIT Cuba 2013, inició hoy martes sus actividades de promoción y negociaciones en el balneario de Varadero, el más famoso de Cuba, con Brasil como país invitado.

Delegaciones de una veintena de países y más de 150 representantes de la prensa extranjera acreditada en la isla asisten al evento, previsto hasta el próximo día 11 en el Centro de Convenciones Plaza América, de Varadero, ubicado 140 kilómetros al Este de La Habana.

El programa de la jornada incluye sendas conferencias a cargo del ministro local del ramo, Manuel Marrero, y de su colega brasileño Gastao Días Vieira, así como del director regional para las Américas de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Carlos Vogeler.

También se hará la declaratoria de Monumento Nacional del centro turístico Casa Las Américas --Mansión Xanadú--, situado en el lugar conocido por Las Peñas de San Bernardino, en la localidad varaderense.

Según especialistas, el inmueble de Xanadú imitó la mítica casa donde se unía el cielo con la tierra, y la arquitectura del palacio perteneciente al emperador Kublais Khan, legendario guerrero y conquistador chino.

Dedicada esta vez a promocionar el turismo de sol y playa, esta feria anual incluye presentaciones, negociaciones, talleres comerciales y acciones de Relaciones Públicas, así como recorridos de familiarización por los destinos turísticos.

Varadero, con 20 kilómetros de playa de aguas cristalinas y fina arena, cerró 2012 en la décima posición dentro de los 25 mejores destinos de playas del mundo y la quinta en la zona del Caribe.

La conocida Playa Azul, con 50 instalaciones hoteleras y unas 20.000 habitaciones, recibió más de un millón de turistas foráneos en 2012, cifra que reportó por quinto año consecutivo.

El turismo, segundo capítulo en ingresos de divisas a la economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, superó en los últimos años los 2.100 millones de dólares anuales.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 7 (ANSA)- FitCuba-2013, la principal bolsa de turismo en Cuba, busca desde hoy impulsar el objetivo de esa industria nacional de atender tres millones de turistas este año, plan que va contra la corriente de la crisis global.

En 2013, Cuba también parece subir la cuesta que impone esa crisis. Según las cifras oficiales para el inicio del año corriente, la llegada de turistas a este país cayó en 1,6% en enero y febrero últimos frente a los mismos meses

de 2012, una disminución leve pero que se toma en cuenta en tiempos turbulentos para los mercados emisores en Europa.

En pleno plan promocional, la 33ra. edición de la Feria Internacional del Turismo, (FitCuba 2013), invitó a tour operadores y empresarios de 20 países y a más de 150 periodistas a la playa de Varadero, 130 kilómetros al este de La Habana, un creciente emporio turístico con 50 hoteles, unas 20 mil habitaciones y 20 kilómetros de arena fina y mar tropical.

Como invitado especial está Brasil, representando por su ministro de Turismo, Gastao Dias Vieira. No por casualidad también está en La Habana ahora otro titular del país sudamericano, Fernando Pimentel, de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior.

El presidente cubano, Raúl Castro, recibió ayer en La Habana al ministro Pimentel. Un comunicado al final del encuentro entre ambos reiteró que los dos países continuarán fortaleciendo sus relaciones bilaterales.

La visita del titular a Cuba coincide además con la que hace el canciller cubano Bruno Rodríguez a Brasilia, donde se reunió con su par brasileño, Antonio Patriota.

Cifras oficiales brasileñas indican que el comercio con Cuba se elevó siete veces en los últimos 10 años y sobrepasó en 2012 los 660 millones de dólares. El turismo es una esfera que ambas naciones conocen bien y puede complementar de manera importante la cooperación bilateral actual, encabezada por crecientes inversiones brasileñas en este mercado.

En un ámbito que toca al turismo, se divulgó que se firmó ayer en La Habana un memorando de entendimiento para un crédito brasileño de 176 millones de dólares para modernizar los aeropuertos de La Habana y de otras cuatro ciudades de Cuba.

Además de atender especialmente al Brasil y promocionar el turismo de sol y playa, FitCuba tiene el propósito de impulsar una integración latinoamericana en el sector turístico.

El ministro cubano, Manuel Marrero, se reunió antes de la feria con invitados de Nicaragua, Venezuela, Jamaica, México y otros países de la región, y defendió las ventajas de una integración en la rama.

"En este mundo al que nos enfrentamos, el multidestino pasa a ser un componente esencial que puede dar respuesta a las personas que quieren optimizar su dinero y su tiempo, cubrir muchas expectativas en un solo viaje y vivir emociones y experiencias diferentes", declaró en esa reunión el funcionario, según fue citado por la agencia cubana Prensa Latina.

América Latina y el Caribe atienden anualmente a unos 20 millones de turistas, y la región lucha porque la crisis global, especialmente en Europa y Estados Unidos, no hagan decaer el aporte crucial de esos mercados emisores.

VARADERO (CUBA), 7 MAY (EFE).- Cuba ultima la legislación para iniciar la comercialización y construcción de sus proyectos inmobiliarios asociados a campos de golf, una de las apuestas de la isla para potenciar y diversificar su oferta turística, dijo hoy una fuente oficial.

En la inauguración de la Feria Internacional de Turismo de Cuba, el ministro del sector, Manuel Marrero, manifestó que se están dando los últimos pasos para aprobar una política sobre la inversión extranjera en esta área y promulgar la legislación necesaria sobre los nuevos proyectos inmobiliarios asociados a campos de golf.

En la actualidad, según dijo, Cuba mantiene conversaciones en este sentido con más de diez compañías extranjeras y con algunas de ellas "ya se han firmado o están concluyéndose cartas de intención para posibles nuevos desarrollos en varias ciudades y destinos turísticos del país".

De hecho, el ministro anunció que el grupo estatal cubano Palmarés y "Habana Resort", una firma de Reino Unido, ya han llegado a un acuerdo para constituir una empresa mixta y construir, a quince kilómetros del famoso balneario de Varadero, un campo de golf de 18 hoyos así como 750 apartamentos, 200 residencias, un hotel-boutique y un centro comercial.

El Gobierno de Cuba prevé al menos 11 desarrollos inmobiliarios asociados al turismo de golf en toda la isla, según datos del Ministerio de Turismo.

Manuel Marrero desgranó hoy ante los participantes de FIT-Cuba 2013 la estrategia de la isla para potenciar y diversificar su oferta turística de acuerdo con las reformas económicas que impulsa el presidente Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista del país.

La isla se propone ampliar su red hotelera con nuevos establecimientos en todo el país y la mejora y ampliación de los existentes y espera contar en el año 2020 con 85.000 habitaciones para el turismo, 20.000 más de las que tiene ahora.

En 2013, Cuba abrirá cuatro nuevos hoteles en Cayo Santa María, Cayo Coco, Varadero y la ciudad de Trinidad y prevé la ampliación y el inicio de la construcción de al menos otro ocho en diversas provincias así como continuar con el desarrollo de sus infraestructuras turísticas en la cayería norte del país.

También se pretende aumentar la capacidad de alojamiento de ciudades como La Habana, donde se proyectan tres nuevos hoteles en su casco histórico, así como la reapertura este mismo año del emblemático Capri, en el barrio del Vedado.

A la oferta de su red hotelera estatal se suma también el emergente sector privado de la isla con 6.115 habitaciones y 950 viviendas de particulares con licencia para el arrendamiento, así como 2.242 restaurantes no estatales.

Según Marrero, las empresas turísticas y agencias de viajes estatales comercializarán y promocionarán esos establecimientos privados, cuyos titulares y trabajadores a su vez podrán formarse y especializarse en las escuelas de turismo del país.

El ministro de Turismo cubano ofreció estos datos en la inauguración de FIT-Cuba 2013 que se celebra en Varadero con la asistencia de delegaciones de más de 17 países y que en esta edición tiene a Brasil como país invitado.

LA HABANA, 07 MAYO 2013 (AFP) - Cuba aumentará en 40% su capacidad hotelera en los próximos siete años para "ponerse en alto como destino turístico" internacional e incrementar los ingresos por esa actividad, anunció este martes el ministro de Turismo, Manuel Marrero.

"Para el 2020 Cuba aumentará sustancialmente su capacidad de alojamiento, y dispondrá en esa fecha de más de 85.000 cuartos" de hotel, dijo Marrero, citado por la agencia cubana Prensa Latina, al inaugurar en el balneario de Varadero, 140 Km. al este de La Habana, la Feria Internacional de Turismo 2013.

La isla cuenta ahora con 60.500 habitaciones de hotel, 65% de ellas de cuatro y cinco estrellas.

Marrero dijo que "el país trabaja para ponerse en alto como destino turístico".

El turismo es la segunda actividad económica de la isla, después de la venta de servicios médicos.

El ministro anunció que también se incrementarán los vuelos a la isla para transportar turistas. Además, el lunes fue suscrito un acuerdo para un crédito brasileño por 176 millones de dólares para la modernización y ampliación de cinco aeropuertos cubanos: La Habana, Santa Clara (centro), Holguín (oriente), Cayo Coco (en la costa norte) y Cayo Largo (costa sur).

Brasil, país al que está dedicada esta edición de la Feria, está representado por su ministro de Turismo, Gastao Vieira, y una amplia delegación de operadores.

Además de las habitaciones en hoteles --varios operados por empresas extranjeras o mixtas--, Cuba dispone de 6.100 habitaciones en casas que se alquilan a turistas, señaló el ministro.

En 2012, la isla recibió a 2,8 millones de turistas, 3,4% más que el año anterior, para una recaudación de más de 2.600 millones de dólares, según cifras oficiales.

El turismo comenzó a ser explotado en Cuba en los años 90, cuando enfrentaba una crisis económica causada por la desintegración de la Unión Soviética.

LA HABANA, 07 MAYO 2013 (AFP) - Cuba emitirá "de manera gradual" un nuevo documento de identidad para sus ciudadanos a partir del segundo semestre de este año, con el fin de evitar falsificaciones, informaron este martes funcionarios.

"La nueva tarjeta llevará grabados -de manera visible- número de identificación, dirección de residencia, foto facial, firma y huella dactilar, además de incluirse estos datos en un código de barra", dijo el teniente coronel Julio Torres, de la Dirección de Identificación y Registro, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN).

Este documento emitido con un sistema computadorizado, que tendrá un aspecto similar al de una tarjeta de crédito, reemplazará al actual carné de identidad y a la 'tarjeta de menor' (de los menores de 16 años), que son emitidos en forma manual y llevan los datos personales manuscritos.

El cambio de documento para los 11,1 millones de cubanos comenzará "a partir del segundo semestre del presente año, de forma gradual y dirigida", con el fin de dar una "mayor protección de los datos personales, que evite falsos levantamientos de identidad", dijo el coronel Mario Méndez, segundo jefe de la Dirección de Identificación, citado por AIN.

"No resulta económico ni práctico continuar empleando varios tipos de documentos de identificación, como la tarjeta de menor o el carné actual, confeccionados, por demás, de forma manual", dijo AIN.

BERLÍN, 7 MAY (EFE).- La periodista y bloguera cubana Yoani Sánchez se mostró hoy "optimista" sobre el futuro del periodismo en su país al recibir en Berlín el premio Bob al Mejor Blog que le concedió la cadena alemana de televisión Deutsche Welle (DW) en 2008 por su proyecto "Generación Y".

Sánchez, que no pudo acudir a la gala de entrega de premios en su momento debido a que el Gobierno cubano no le concedió el visado para abandonar la isla, aseguró al recoger el galardón que Internet está permitiendo un nuevo tipo de acceso a la información en Cuba.

"El futuro del periodismo en Cuba se está definiendo en este momento precisamente porque el monopolio mediático se está resquebrajando gracias a que la gente utiliza las nuevas tecnologías", explicó Sánchez.

A este respecto, la periodista resaltó la importancia que tiene cualquier dispositivo tecnológico en la isla ya que, dijo, son estos los que permiten "mantener el periodismo alternativo".

Sánchez recalcó el efecto que pueden tener sobre la sociedad cubana estos medios de comunicación, pero también "cualquier llamada o mensaje que transmita información sobre lo que pasa afuera" ya que es esto lo que, según dijo, "puede hacer la diferencia entre el silencio y la opinión".

"Hay mucha solidaridad de la comunidad internacional con Cuba pero hay que concienciar a la gente todavía más de la importancia que tiene cualquier elemento tecnológico allí", explicó Sánchez.

Ute Schaeffer, redactora jefe de la DW, mostró su apoyo a la activista al entregarle el premio y alabó la "enorme labor" que realiza Sánchez al "dar voz a toda una generación de cubanos".

"El mundo necesita gente con coraje", aseguró Schaeffer, quien quiso hacer hincapié en la idea de que voces tan "poéticas" como la de Sánchez "no pueden ser silenciadas".

La DW entrega cada año los premios Bob para reconocer la labor de los activistas que luchan en la red por diferentes causas.

Los proyectos de los ganadores de esta edición fueron presentados formalmente en la misma gala en la que Sánchez recogió su galardón cinco años después de que fuera premiada.

El trabajo www.blog.sina.com.cn/lichengpeng del chino Li Chengpeng se llevó primer premio, el otorgado al Mejor Blog, de un total de 4.500 proyectos que se presentaron a concurso y de entre los que el jurado eligió a los 364 seleccionados para las distintas categorías.

Li Chengpeng, cuya página ha recibido más de 300 millones de visitas, es uno de los blogueros, autores y críticos más conocidos en China y es muy popular sobre todo entre los jóvenes del país.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 7 MAYO (REUTERS) - La producción cubana de azúcar sin refinar superará este año las 1,4 millones de toneladas que registró en la cosecha precedente, según medios de comunicación provinciales y fuentes de la industria, pero no alcanzará la meta de 1,7 millones debido al clima de verano en la isla.

Sólo dos de las 13 provincias que producen azúcar han cumplido sus objetivos hasta la fecha y la mayoría de los 50 ingenios permanecen abiertos en una cosecha cuya culminación está prevista para antes de mayo.

Los agricultores y trabajadores del sector azucarero deben batallar ahora con la fatiga y el desgaste de las máquinas, la caída de los rendimientos y las inclemencias del tiempo que hacen la cosecha más difícil y costosa.

La temporada de cosecha de azúcar se extiende usualmente desde diciembre hasta mayo, cuando el clima cálido y húmedo del verano ya se siente en la isla.

"Si Matanzas no puede remontar su atraso de algo más de 30 mil toneladas de azúcar, se confirmaría una vez más la creencia ya enraizada de que la suerte de la zafra no debe estar en manos del mes de abril y mucho menos de mayo", dijo Granma, el diario del gobernante Partido Comunista, en un artículo.

La occidental provincia de Matanzas tiene previsto un plan de 153.000 toneladas.

La mayoría de las provincias se enfrenta a una situación similar.

Granma reportó un 18 por ciento de retraso cuando comenzó abril debido a las averías en los ingenios, la escasez de caña, falta de repuestos para las maquinarias y problemas con los equipos de transporte.

El huracán Sandy también perjudicó la cosecha antes de su comienzo, al causar daños a finales de octubre del 2012 en los molinos y los campos de caña en Santiago de Cuba y Holguín, en la región oriental de la isla.

"La producción probablemente estará entre 1,5 millones de toneladas y 1,6 millones", dijo un experto local que pidió no revelar su nombre por no estar autorizado para comentar a la prensa.

Fuentes de la industria azucarera confirmaron el pronóstico de los expertos y coincidieron en afirmar que la molienda podría continuar en algunos casos hasta junio si las condiciones del tiempo lo permiten.

Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y tiene un acuerdo de muchos años para exportar un mínimo de 400.000 toneladas anuales a China.

LONDRES, 7 MAY (EFE).- Cuba es el mejor país de América Latina para la maternidad y el trigésimo tercero del mundo, según un índice de la organización "Save the Children" presentado hoy que sitúa a España en séptimo lugar.

A la cabeza de esta lista, elaborada entre 176 países, figura Finlandia, mientras que la cierra la República Democrática del Congo, el peor lugar del mundo para ser madre.

La organización no gubernamental, con sede en Londres, tiene en cuenta al compilar su listado factores como el bienestar, la salud, la educación y la situación económica de las madres, así como las tasas de mortalidad materna e infantil.

Con estos parámetros, los países nórdicos, como Suecia, Noruega e Islandia, copan los primeros puestos, mientras que los diez últimos los ocupan países del África subsahariana.

España aparece entre los diez primeros por delante de Bélgica (8), Alemania (9) y Australia (10).

No obstante, pese a que España mantiene buenos indicadores de mortalidad, "los recortes sociales están teniendo un impacto directo en las familias y las madres, así que el ránking por sí mismo no significa una radiografía de las madres españolas", advierte en declaraciones a Efe el director de la ONG en España, Alberto Soteres.

En cuanto a Latinoamérica y el Caribe, Cuba es la primera en aparecer en el puesto 33, por delante de Argentina (36), Costa Rica (41), México (49) y Chile (51), en contraste con el país que figura más abajo, Haití, que se clasifica en el número 164.

También en puestos relativamente bajos están Honduras (111), Paraguay (114) y Guatemala (128).

"En la región latinoamericana existen enormes disparidades", afirma el director de "Save the Children" para Latinoamérica, Beat Rohr.

"Nos consta que cuando las mujeres tienen educación, representación política y una atención materna e infantil de calidad, ellas y sus bebés tienen muchas más probabilidades de sobrevivir y prosperar, al igual que la sociedad en la que viven", explica.

"Aunque se han logrado enormes adelantos en América Latina -prosigue-, podemos hacer más para salvar y mejorar la vida de millones de madres y bebés recién nacidos que se encuentran en la mayor situación de pobreza".

El Índice de Maternidad de "Save the Children", que se incluye en el informe "Estado de las mujeres del mundo 2013", sitúa a Estados Unidos en la 30 posición, por debajo de países con menos ingresos como Eslovenia o Lituania, debido a que tiene un riesgo bastante alto de muerte materna.

Singapur está en el 15 lugar por delante de países como Canadá (22) y el Reino Unido (23), los cuales, según la organización, deberían mejorar la educación y atención a las madres desfavorecidas.

El Índice de Riesgo del Día del Parto, elaborado por primera vez y que refleja la tasa de mortalidad de los bebés en su primer día en 186 países, revela que el 18 % de todas las muertes de niñas y niños menores de cinco años en América Latina ocurren durante el día del nacimiento.

Un millón de bebés mueren cada año el día en que llegan al mundo -dos por minuto-, lo cual convierte ese primer día de vida en el período más peligroso en casi todos los países del mundo.

En América Latina, las muertes neonatales -las ocurridas durante el primer mes de vida- constituyen más de la mitad del total de las muertes de menores de cinco años, según "Save the Children".

Las principales causas de esas muertes incluyen nacimientos prematuros, infecciones graves y complicaciones durante el parto.

Con todo, la mortalidad neonatal en la región ha disminuido en un 58 % en las últimas dos décadas, si bien sigue existiendo una gran diferencia en la atención disponible para las personas ricas y las de menos recursos, apunta la organización.

En Perú, Brasil, México y Guatemala "se han hecho los mayores progresos", precisa.

"Save the Children" estima que, a nivel mundial, podrían salvarse cada año más de un millón de vidas de recién nacidos si se ofreciera acceso universal a cuatro productos de bajo coste.

Estos son inyecciones de corticosteroides para las mujeres en partos prematuros con el fin de evitar la muerte de los bebés por problemas respiratorios, aparatos de resucitación para los pequeños que no respiran al nacer, limpieza del cordón umbilical con clorhexidina para prevenir infecciones y antibióticos inyectables para tratar la sepsis y la pulmonía en los recién nacidos.

Además, la ONG recomienda fomentar la lactancia materna, capacitar al personal sanitario y asegurarse de que la sanidad llega a los sectores más desfavorecidos, así como abordar las causas de fondo de la mortalidad neonatal, como son la desigualdad de género y la desnutrición.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MONTEVIDEO, 6 MAY (EFE).- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, llamó hoy a "multiplicar" la integración latinoamericana al iniciar una gira por Uruguay, Argentina y Brasil, que, según dijo, tiene como objetivo construir una unión "integral".

Según Maduro, su visita pretende "ratificar el camino de unión con Uruguay, con el MERCOSUR, de construcción de un mapa estratégico integral" con una "unión en lo comercial, en lo agrícola, en lo energética, en lo cultural, en lo humano, de unión profunda".

"El siglo XIX fue el siglo de la división y en que conquistamos la primera parte de la independencia, el siglo XX fue el siglo de la dominación imperial, de las dictaduras, del saqueo de nuestros países. El siglo XXI es el siglo de la liberación y de la unión, por eso estamos aquí", afirmó en sus primeras declaraciones.

Maduro, que mencionó en varias ocasiones al fallecido Hugo Chávez, su antecesor en el cargo, llegó a Montevideo a las 09.00 horas locales (12.00 GMT) y se dirigió directamente al hotel.

Vestido de guayabera, se cubrió los hombros con una bufanda con la bandera de su país para protegerse del frío del otoño austral.

Además de decenas de periodistas, a la puerta del hotel lo esperaban cinco mujeres con grandes fotos de Chávez y carteles con la leyenda "Viva Venezuela" que al verlo gritaron "se siente, se siente, se siente que camina, es la revolución que avanza por América Latina".

El presidente venezolano afirmó que las "huellas frescas" de Chávez se sienten en toda América Latina.

"Él vino a construir una nueva América Latina, nos dejó una Patria Grande, tenemos que preservarla, ampliarla, y multiplicarla", afirmó Maduro a los periodistas poco minutos después de llegar a Montevideo.

Uruguay es la primera escala de una gira relámpago por los países socios de Venezuela en el MERCOSUR, con la excepción de Paraguay, actualmente suspendido del bloque.

El miércoles el mandatario venezolano se reunirá con la presidenta argentina, Cristina Fernández, en Buenos Aires y el jueves con la brasileña Dilma Rousseff en Brasilia.

Venezuela debe asumir la presidencia temporal del MERCOSUR de manos de Uruguay y por primera vez, el próximo 28 de junio en una cumbre en Montevideo.

Paraguay está suspendido desde el pasado año en el bloque tras la destitución del presidente Fernando Lugo por parte del Parlamento.

La suspensión de Paraguay posibilitó el ingreso formal de Venezuela, hasta entonces trabado por la oposición del legislativo paraguayo.

LA PAZ, 7 MAY (EFE).- El Senado de Bolivia aprobó la Ley de Aplicación Normativa que permite que el actual presidente, Evo Morales, se presente a las elecciones presidenciales de diciembre de 2014, en las que, de ser reelegido, se convertiría en el mandatario que más tiempo ha gobernado el país andino.

La ley, según informaron hoy a EFE fuentes del Senado, fue aprobada anoche y ahora será enviada a la Cámara de Diputados, donde previsiblemente también será ratificada gracias a la mayoría parlamentaria del oficialista Movimiento al Socialismo (MAS).

El texto aprobado en la Cámara Alta incluye modificaciones para reflejar la respuesta del Tribunal Constitucional (TC) a la consulta parlamentaria que el MAS remitió a este órgano judicial sobre la viabilidad de que Morales y el vicepresidente, Álvaro García Linera, se presenten a la reelección.

La oposición boliviana sostiene que una tercera candidatura de Morales sería inconstitucional, ya que la Carta Magna establece que el presidente puede ser reelegido "por una sola vez de manera continua".

Los mandatos anteriores a la vigencia de la Constitución "serán tomados en cuenta" a efectos de cómputo, según la Carta boliviana.

Sin embargo, el TC avaló en abril pasado en una sentencia la tesis oficialista de que los mandatos previos al 2009 no cuentan, al haberse refundado en ese año Bolivia como Estado Plurinacional.

El fallo del Tribunal establece que el actual mandato de Morales y Linera, iniciado el 22 de enero de 2010, cuenta como el primero de dicho Estado Plurinacional.

De ser reelegido el año que viene para el periodo 2015-2020, Morales pasaría a la historia como el presidente que más tiempo ha permanecido en el poder en Bolivia, país que dirige desde enero de 2006, cuando se convirtió en el primer indígena en asumir la presidencia.

Miembros de la oposición boliviana anunciaron la semana pasada que han apelado a la Organización de Estados Americanos (OEA) para denunciar un supuesto uso del TC por parte de Morales para poder postularse a un tercer mandato.

EL CAIRO, 7 MAY (EFE).- Opositores egipcios criticaron hoy la nueva remodelación del Gobierno por la fuerte presencia de islamistas en carteras importantes como las de contenido económico y por la continuación de Hisham Qandil como primer ministro.

En declaraciones a EFE, la portavoz de la Corriente Popular -que dirige el izquierdista Hamdin Sabahi-, Heba Yasin, destacó que el cambio en el Ejecutivo es una cuestión "formal" y "no trae nada nuevo".

"(El presidente egipcio, Mohamed) Mursi, y los Hermanos Musulmanes insisten en mantener al primer ministro Hisham Qandil, cuyo gabinete ha fracasado en el pasado", argumentó Yasin, que agregó que nadie del Gobierno se puso en contacto con ellos para consultar los cambios.

La portavoz de ese grupo -que integra con otros el Frente de Salvación Nacional, la principal alianza opositora no islamista- insistió en la necesidad de que se forme un nuevo Gobierno neutral para que el país pueda salir de la crisis política, económica y social.

Además, pidió que se reforme la ley electoral y que dimita el fiscal general, Talaat Ibrahim, entre otras demandas con las que la oposición ha condicionado su participación en las próximas elecciones legislativas, aún sin fecha.

Después de que los nueve nuevos ministros fueran nombrados y juraran hoy sus cargos ante Mursi, el portavoz del Frente Jaled Daud declaró a la televisión estatal que el mandatario no ha respondido a las peticiones de los opositores e insiste en "dar prioridad a los Hermanos Musulmanes antes que a Egipto".

Entre los nuevos titulares de carteras de ámbito económico, destaca al frente de Cooperación Internacional Amr Darag, hasta ahora presidente de la Comisión para Asuntos Exteriores del Partido Libertad y Justicia (PLJ), formación a la que pertenecía Mursi antes de alcanzar la Presidencia.

También figuran el ministro de Inversiones, Yehia Abdel Samie, ligado a los Hermanos Musulmanes; y el de Finanzas, el profesor de economía islamista Fayad Abdel Moneim Ibrahim.

Daud criticó la elección de Darag como responsable de Cooperación, uno de los ministerios encargados de negociar el préstamo de 4.800 millones de dólares solicitado al Fondo Monetario Internacional (FMI).

Asimismo, rechazó que otros ministros islamistas hayan conservado sus carteras, algunas de ellas "importantes de cara a la celebración de elecciones legislativas".

Por su parte, el dirigente del movimiento revolucionario 6 de Abril Mohamed Adel expresó en un comunicado su "decepción" por la remodelación ministerial, la cual dota de "más responsabilidad a los Hermanos Musulmanes" antes de que se desarrollen las elecciones.

El nuevo cambio del responsable de Finanzas, según Adel, "confirma que hay una crisis económica que ningún ministro ha sido capaz de resolver por haber trabajado de forma individual y lejos del proyecto nacional".

LAHORE, 7 MAY (DPA) - No son candidatos, pero están ejerciendo una influencia masiva en la campaña electoral en Pakistán: los talibanes atacan a partidos laicos y difunden el miedo entre la población y así, con su terror, podrían desacreditar las históricas elecciones parlamentarias del 11 de mayo.

Bilawal Bhutto Zardari, hijo de la ex primera ministra Benazir Bhutto, asesinada a finales de 2007, debería ser la imagen principal del Partido Popular de Pakistán (PPP) en la campaña electoral. Sin embargo, el partido sacó a su jefe de 24 años fuera del país, donde permanecerá hasta pasados los comicios del sábado.

"Ya perdimos a Benazir Bhutto y no nos arriesgaremos a perder también a Bilawal", dio un funcionario del partido al diario "Dawn".

"Las amenazas de muerte son muy reales", aseguró.

Los talibanes paquistaníes TTP no concurren a los comicios, pero mediante el terror han logrado abrir una brecha entre los partidos democráticos e influir la votación en la potencia nuclear. Los talibanes rechazan por principios la celebración de elecciones y han declarado como objetivo de ataques a todas las agrupaciones laicas, entre ellas el gobernante PPP y sus socios de coalición, el ANP y el MPQM.

Desde el inicio de la campaña electoral el 11 de abril, perpetraron más de 40 atentados y ataques contra reuniones, oficinas electorales, simpatizantes y candidatos.

Según datos de organizaciones defensoras de los derechos humanos, más de 100 personas han perdido la vida y cientos resultaron heridas, una cifra muy alta incluso para Pakistán, acostumbrado a la violencia.

Por primera vez el lunes y el martes se perpetraron atentados contra el partido islamista JUI-F, pero la mayoría de los ataques tienen como objetivo a los partidos laicos.

Hace unos días, el TTP asumió la autoría de un atentado contra un candidato del ANP en Karachi. Los talibanes no sólo mataron a tiros al político cuando salía de una mezquita tras el rezo del viernes, sino también a su hijo de seis años.

Las elecciones son parte de un "sistema democrático no islámico que sólo sirve a los intereses de los infieles y los enemigos del islam", dijo el portavoz del TTP Ehsanullah Ehsan, que justificó los ataques con estas palabras: "Un nombre no puede ser al mismo tiempo laico y musulmán".

Los partidos del gobierno podrían sufrir de todas formas una derrota electoral por sus malos resultados en los últimos cinco años.

Pero ahora los talibanes les han quitado la posibilidad de ganar votos en grandes manifestaciones. Y es que los partidos amenazados han suspendido sus actos masivos en vista del peligro terrorista.

De ello se benefician sobre todo los dos mayores partidos: el PTI de la leyenda del cricket Imran Khan y el PML-N del ex primer ministro Nawaz Sharif. Este último había sido mencionado como favorito y potencial primer ministro de un futuro gobierno de coalición. Y es que ninguno de los dos ha condenado hasta ahora claramente la violencia talibán contra sus opositores.

Los dos llevaron a cabo antes de los comicios una manifestación detrás de otra, mientras los competidores se vieron forzados a esconderse. Ni el PTI ni el PML-N se encuentran tampoco en la lista de objetivos de los talibanes, porque hasta ahora se han mostrado mucho menos críticos frente a los extremistas que sus contrincantes políticos.

Imran Khan se pronuncia en sus actos de campaña contra más operaciones militares contra los talibán, mientras éstos asesinan a políticos democráticos. Nawaz Sharif aboga por conversaciones de paz con los terroristas.

Con ello, los talibanes han logrado dividir a los partidos democráticos. "Nuestros partidos políticos son tan inmaduros que no reconocen la amenaza común", dice el director de la Comisión paquistaní de Derechos Humanos, I.A. Rehmen, en la metrópolis de Lahore, en el este de Pakistán. Habla de un "clima del miedo" que ya ha minado las elecciones libres. Y la consecuencia de todo: "unos resultados electorales que serán cuestionables".

Y todo ello cuando se trata de una elección histórica que en realidad debería ser objeto de alegría, pues por primera vez en la historia de Pakistán -que desde su fundación en 1947 estuvo casi la mitad de su historia dirigido por militares- un gobierno civil entregará el poder a un gobierno sucesor elegido en las urnas.

"Es el momento de las elecciones, pero la gente tiene miedo de las balas y las bombas", denuncia la historiadora Ayesha Jalal en Lahore.

Pese a ello, no ve otra alternativa que celebrar los comicios este sábado, según lo previsto. "Las elecciones bajo el terrorismo nunca pueden ser libres y justas. Pero ¿cuál sería la alternativa?", se pregunta. "No celebrar elecciones significaría doblegarse ante el terrorismo".

TEL AVIV, 7 MAY (DPA) - El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, ordenó frenar la construcción de asentamientos en territorios palestinos, informó hoy la radio del ejército.

Netanyahu instruyó al ministro de Vivienda, Uri Ariel, -miembro del partido ultranacionalista Hogar Judío- retener las aprobaciones finales para la construcción de nuevas viviendas israelíes, añadió la emisora.

Un portavoz de Netanyahu se negó a hacer comentarios sobre la información. Según el diario "Haaretz", la suspensión de las obras estará en vigor en principio hasta mediados de junio.

Los palestinos exigen como condición para iniciar nuevas conversaciones de paz que se suspendan las actividades de construcción de asentamientos israelíes en Cisjordania y Jerusalén oriental.

En Cisjordania, ocupado por Israel en 1967, hay unos 120 asentamientos israelíes, a lo que se agregan otros 100 que fueron construidos sin la autorización del gobierno.

La comunidad internacional considera todos los asentamientos ilegales y un obstáculo para lograr un acuerdo de paz con los palestinos.

Según datos de la organización de paz israelí Betsalem, en Cisjordania y en el sector árabe de Jerusalén viven más de 520.000 colonos judíos y unos 2,7 millones de palestinos.

Durante una visita a la región en marzo, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, criticó y consideró contraproducente la política de asentamientos israelíes.

Netanyahu prometió poner un freno a las construcciones de asentamientos al secretario de Estado norteamericano John Kerry, que está poniendo mucho esfuerzo por revivir el bloqueado proceso de paz, indicó "Haaretz".

El propio Ariel vive en un asentamiento y este tema es para él muy importante. Advirtió que su partido no votará el presupuesto si se frenan las construcciones.

En diálogo con la radio israelí dio a entender que Netanyahu cambió su posición en relación con la política de asentamientos y que actualmente retiene las licitaciones para la construcción de 2.500 viviendas nuevas.

La organización Peace Now informó hoy que desde la visita de Obama no hubo nuevas aprobaciones de obras o publicación de proyectos de construcción.

Sin embargo, es aún "demasiado temprano para decir si Netanyahu mantendrá esta moratoria de hecho o sólo espera un momento político más adecuado para difundir nuevos planes", añadió.

MOSCU (AP)-El secretario norteamericano de Estado John Kerry planteó el martes al presidente ruso Vladimir Putin que su país asuma una postura más estricta hacia Siria, en momentos en que los recientes ataques aéreos israelíes a la nación árabe han añadido un factor impredecible a las conversaciones.

Putin y Kerry se reunieron en el Kremlin después de un retraso de más de tres horas. El ex senador por Massachusetts agradeció a Putin la colaboración de Rusia en las investigaciones de los atentados contra el maratón de Boston.

Con relación a Siria, Kerry dijo que Estados Unidos y Rusia comparten intereses comunes: la estabilidad en la región, su aspiración a que el extremismo no crezca y la expectativa de una transición pacífica en el gobierno del país de Oriente Medio.

"Es mi esperanza que hoy logremos profundizar un poco sobre el tema y veamos si podemos encontrar puntos en los que coincidamos", dijo el secretario de Estado cuando se dirigía a las conversaciones.

Mediante un intérprete, Putin expresó su disposición a trabajar en conjunto con el presidente de Estados Unidos en torno a los problemas actuales. Kerry llegó el martes a Moscú para las conversaciones con el aliado más poderoso del régimen del presidente sirio Bashar Assad.

Funcionarios estadounidenses habían dicho que Kerry esperaba lograr un cambio en la posición de Moscú hacia Siria ante dos factores nuevos en juego: las amenazas estadounidenses de proporcionar armas a los rebeldes y la evidencia de que el régimen de Assad ha efectuado ataques con armas químicas.

El fin de semana, aviones de guerra israelíes atacaron lo que Israel dijo eran cargamentos de misiles iraníes que serían enviados a Jezbolá, un grupo terrorista con sede en Líbano. Este tipo de armas habrían permitido a Jezbolá atacar Tel Aviv y territorio del sur de Israel desde territorio libanés.

La disposición de Israel de atacar blancos en Siria que considera una amenaza a su existencia ha complicado el debate interno del gobierno del presidente estadounidense Barack Obama en cuanto a cómo proceder con el régimen sirio.

Las acciones de Israel ponen a Damasco y Moscú sobre aviso de que Estados Unidos y sus aliados podrían no aguardar la autorización internacional para tener una participación más activa en el conflicto sirio.

Washington dijo la semana pasada que reexamina su oposición a suministrar armamento a los rebeldes sirios o adoptar otras medidas enérgicas a fin de hacer que la guerra civil de dos años se revierta en favor de la insurgencia.

Al mismo tiempo, la participación israelí en el conflicto conlleva riesgos. En lugar de alentar a Rusia a que exija la salida de Assad, podría generarle mayor simpatía árabe hacia él y obligar a una mayor intervención de Irán y Jezbolá, actores comprometidos tanto con la preservación de Assad en el poder como con la lucha contra el estado judío.

Aunque Israel no ha reconocido oficialmente haber lanzado los ataques aéreos, las autoridades sirias los atribuyeron el lunes a ese país y los describieron como una "declaración de guerra" que podría acarrear "sufrimiento" al estado judío.

Al término de su visita a Moscú, la primera como secretario de Estado, Kerry viajará a Roma para conversar con los integrantes del nuevo gobierno italiano. También se reunirá con la ministra israelí de Justicia, Tsipi Livni, y el ministro del Exterior de Jordania, Nasser Judeh, para conversar sobre las perspectivas de paz para Oriente Medio.

BEIRUT, 07 MAYO 2013 (AFP) - Los países de Oriente Medio y del Golfo ya no se esconden e intervienen sin disimulo en la guerra siria, algunos de ellos aprovechando el caos y otros intentando impedir la caída del régimen, afirman los expertos.

La guerra entre el presidente Bashar al Asad y los rebeldes dividió profundamente a Oriente entre por un lado los aliados del régimen, como Irán y el Hizbulá libanés, y por otro los que quieren su caída, como los del Golfo.

Israel no se ha posicionado públicamente pero advirtió, con dos ataques la semana pasada contra blancos militares sirios, de que no permitirá que armas sofisticadas sirias lleguen a manos del Hizbulá.

Los ataques israelíes en Siria se produjeron después de que el jefe del Hizbulá, Hasán Nasralá, reconociese por televisión que combatía junto al ejército sirio y proclamara que los "verdaderos amigos" de Damasco no permitirían la caída del régimen de Al Asad.

"Mucha gente considera ahora que no puede haber empate: los jordanos, los israelíes, el Hizbulá o los iraníes tienen todos la sensación de que se ha convertido en un combate existencial", afirma Salman Shaij, director del Centro Brookings en Doha.

Las divisiones interprofesionales entre la oposición, de mayoría sunita, y el régimen, dirigido por la minoría alauita, una rama del chiismo, facilitaron una intervención regional en el conflicto en Siria.

Los gobiernos sunitas del Golfo apoyaron abiertamente a los rebeldes, mientras que Irán (chiita) y el Hizbulá respaldan al régimen.

Israel asiste con inquietud a los acontecimientos: es reticente a la idea de perder un enemigo fiable como el presidente Asad y le angustia el creciente auge de los rebeldes salafistas, así como el papel de Irán y del Hizbulá.

"En Siria se libra una guerra regional a través de otros, sobre todo entre los países del Golfo y los iraníes junto con sus aliados del Hizbulá", estima Salman Sheikh.

En cambio, la intervención de Israel viene motivada por las circunstancias, consideran los analistas.

"Israel está actualmente cambiando las reglas del juego diciendo: 'A partir de ahora no toleraremos más lo que se toleró durante 20 años: la entrega de armas al Hizbulá'", explicó a la radio militar israelí el experto sobre Siria Eyal Ziser.

Según él, "Israel aprovecha la situación generada por la debilidad de Asad, que tiene las manos atadas debido a la guerra civil en Siria, para impedir la entrega de armas al Hizbulá", explica.

Para el Hizbulá, que cuenta con Damasco como medio de suministro y como apoyo regional, la caída del régimen de Asad sería desastrosa. Y para Irán resulta esencial que el régimen siga en pie, porque es su vínculo con el mundo árabe.

Con tanto en juego, los países de la región no tienen otra alternativa que admitir sus injerencias y no parece costarles trabajo, consideran los expertos.

"El Hizbulá ya dijo que está operativo en Quseir" (centro de Siria), "y los iraníes reconocieron en el pasado que había asesores en Siria, el domingo incluso afirmaron que están dispuestos a entrenar a los sirios. La implicación de estos actores es más abierta e importante", asegura el experto del Hizbulá Amal Saad-Ghorayeb.

Para los analistas existe un peligro creciente de "regionalización" del conflicto.

"Asad, con todos sus problemas no puede entrar en guerra, pero puede lanzar misiles contra Israel. ¿Qué pasará entonces? Quizá estamos tirando de la cuerda demasiado fuerte", explica Giora Eiland, exjefe de la Agencia de Seguridad Nacional israelí.

Amal Saad-Ghorayeb estima que "el Hizbulá no responderá". "Lo que ya no es tan evidente es cómo reaccionará Siria", añade. Según esta experta, "Siria debe encontrar la forma de responder de modo no convencional para no arrastrar a toda la región a la guerra".

"Siria responderá a la agresión israelí pero elegirá el momento para hacerlo. No se hará quizá inmediatamente porque Israel está en estado de alerta", afirmó a la AFP un responsable sirio.

Para Salman Sheij, "existe el riesgo de que nos hundamos en una guerra generalizada" a través de terceros.

AMMÁN, 7 MAY (EFE).- El ministro iraní de Asuntos Exteriores, Ali Akbar Salehi, consideró hoy que países vecinos de Siria "deberían haber respondido" al último ataque israelí contra instalaciones militares cerca de Damasco.

En una rueda de prensa en Ammán junto a su homólogo jordano, Naser Yudeh, Salehi defendió la posibilidad de que países limítrofes con Siria hubieran tomado represalias contra Israel, en un momento en que se especula sobre una eventual acción militar en respuesta al ataque del pasado domingo, sobre el que Israel guarda silencio.

En su segundo día de visita oficial a Jordania, el ministro iraní analizó con Yudeh las repercusiones de la crisis siria y del citado ataque israelí.

Salehi advirtió de que "la aparición de cualquier vacío en Siria tendrá efectos secundarios peligrosos en toda la región" y criticó a los grupos terroristas ligados a Al Qaeda que buscan "destruir" el país árabe y a los hombres armados que se internan en él para combatir junto con los rebeldes.

El titular de Exteriores iraní admitió que su país, uno de los principales aliados del régimen del presidente sirio, Bachar al Asad, está "ampliando su apoyo al gobierno y al pueblo sirios, en particular en el ámbito humanitario".

Asimismo, insistió en la necesidad de una solución política dentro de Siria, alejada de cualquier iniciativa "impuesta" desde el exterior, y capaz de garantizar la integridad territorial y la democracia en el país.

En cuanto a la posibilidad de que Israel ataque instalaciones nucleares en Irán, Salehi dijo estar "seguro de que Israel no se atreverá a lanzar tal agresión, pero hay que estar preparado para lo peor".

Por su parte, Yudeh se manifestó a favor de una solución política al conflicto sirio "con la participación de todos los componentes del pueblo sirio" y ofreció cooperar con Irán para que "todos sean parte de la solución y no del problema".

El ministro jordano negó que Estados Unidos haya desplegado tropas en el norte de Jordania antes de una hipotética intervención en Siria, y señaló que solo se han desarrollado ejercicios militares periódicos con países aliados.

TEHERÁN, 7 MAY (EFE).- La inscripción de candidatos para las elecciones presidenciales del próximo 14 de junio en Irán se abrió hoy y, en las primeras horas, medio centenar de aspirantes se anotaron para participar en los comicios, según el Ministerio del Interior.

En estas elecciones, precedidas de una fuerte tensión política interna, se decidirá el sucesor del actual presidente, Mahmud Ahmadineyad, que ha agotado los dos mandatos de cuatro años que le permite la Constitución.

El segundo mandato de Ahmadineyad se inició tras los comicios de 2009, a los que siguieron denuncias de fraude y protestas reprimidas sangrientamente, en las que murieron decenas de personas y miles de activistas reformistas islámicos fueron encarcelados, entre ellos sus líderes, Mehdi Karrubi y Mir Husein Musavi.

Desde meses después del inicio de su segundo mandato, Ahmadineyad está enfrentado al líder supremo del país, el ayatolá Ali Jamenei, y los ultraconservadores religiosos seguidores de este último han acusado al entorno del presidente de "desviacionismo" del sistema religioso y de incompetencia, además de relacionarlo con casos de corrupción.

La inscripción, que luego revisará el poderoso Consejo de Guardianes de la Revolución, que puede vetar a los aspirantes que no considere idóneos, estará abierta hasta el 11 de mayo y, entre los registrados hasta ahora, hay media docena de políticos conocidos del régimen islámico iraní, aunque no los considerados más importantes.

De los ultraconservadores principalistas, se han registrado Sadeq Vaez Zadeh, Ruhola Ahmadzadeh y Kamran Bagheri Lankarani, mientras que de los reformistas han anotado ya sus nombres Mostafa Kavakerbian y Hasan Rohani, además del conservador independiente Mohamad Saidikia.

El ministro del Interior, Mostafa Mohamad Nayar, abrió hoy la inscripción con una declaración en la que pidió a los candidatos que se registren cuanto antes y recordó que, al día siguiente del cierre del plazo, el 12 de mayo, los doce clérigos y jurisperitos de alto rango del Consejo de Guardianes iniciarán la revisión.

Cuando los Guardianes, que supervisan todo el sistema político del régimen teocrático musulmán chií de la República Islámica de Irán, concluyan el examen de los aspirantes y decidan quienes pueden ser candidatos, para lo que tienen de plazo máximo hasta el 21 de mayo, se abrirá la campaña, que concluirá 24 horas antes de la apertura de las urnas, el próximo 14 de junio.

WASHINGTON, 7 MAY (DPA) - El presidente estadounidense, Barack Obama, recibió hoy a su homóloga surcoreana, Park Geun-hye, en un encuentro bilateral en Washington destinado a mostrar unidad frente a las amenazas de Corea del Norte.

Se espera que Washington garantice su solidaridad a Seúl frente al vecino del norte, explicaron fuentes del gobierno estadounidense.

Park fue recibida con honores militares en la Casa Blanca. Tras una conversación inicial están previstas una comida y una rueda de prensa.

El motivo oficial del encuentro es el 60 aniversario del acuerdo de defensa entre los dos países, pero también supone una ocasión para que los dos políticos se conozcan mejor, y que Park lleva sólo dos meses en el cargo.

Las amenazas de guerra y el último test nuclear realizado por el régimen de Pyongyang en febrero provocaron tensiones entre los dos países, aunque últimamente hubo algún signo de distensión.

Precisamente hoy se supo que Corea del Norte retiró dos misiles de medio alcance de sus rampas de lanzamiento en la costa este del país, según confirmaron funcionarios de Seúl tras una información de la emisora estadounidense CNN. La CNN y la CBS News informaron que los misiles Musudan fueron trasladados a un depósito, pero Seúl dijo desconocer su paradero.

El asesor de la Casa Blanca para asuntos de Asia, Daniel Russel, no comentó esas informaciones y dijo que es "demasiado pronto para celebrarlo como buenas noticias".

En su primera entrevista para una televisión estadounidense desde que asumió el cargo en febrero, Park dijo a la CBS News que Corea del Norte enfrentaría consecuencias por cualquier ataque incluso a pequeña escala contra Corea del Sur. "Sí les haremos pagarlo", dijo al ser preguntada por esa opción.

Obama y Park hablarán también de los lazos económicos, incluyendo un acuerdo de libre comercio de sólo un año de vida, así como de la cooperación en Afganistán o Siria, la lucha contra el cambio climático o temas energéticos.

Mañana miércoles está previsto que Park pronuncie un discurso ante las dos cámaras del Congreso estadounidense.

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
